
Os três dias de colação contemplaram formandos de diversos cursos: Educação Física, Enfermagem, Farmácia, Nutrição, 
Odontologia, Administração, Arquitetura e Urbanismo, Ciências Contábeis, Direito, Engenharia Civil, Psicologia, 
Biomedicina, Ciência da Computação, Fisioterapia, Medicina Veterinária, Pedagogia e Publicidade e Propaganda

dores, já são quatro 
meses enfrentando o 
problema da falta de 
água.

Editorial. A importância do Ensino Superior para o mercado de trabalho no Brasil. Página 2

O deputado La-
fayette Andrada, que 
é do Republicanos, se 
encontrou na última 
semana com o colega 
Hugo Mota, candi-
dato apontado como 
favorito para ser elei-
to novo presidente 
da Casa. Entre outras 

Entre os dias 28 e 
30 de janeiro de 2025, 
o Centro Universitário 
Presidente Antônio Car-
los (UNIPAC) realizou 
a cerimônia de colação 
de grau dos formandos 
do segundo semestre de 
2024. O evento aconteceu 
no Automóvel Clube de 
Barbacena e reuniu alu-
nos, familiares, amigos, 
docentes e autoridades 
acadêmicas. A solenidade 

As inscrições acon-
tecem entre os dias 4 e 
5 de fevereiro, com taxa 
de R$ 240 e podem ser 
feitas no site da Aremg. 
Para se inscrever, os 
candidatos devem pos-
suir Residência Médica 
completa em Clínica 
Médica concluída até o 
dia 28 de fevereiro deste 
ano.

Na última sexta-
-feira (24), o auditório 
do Instituto Federal 
Sudeste de Minas (IF 
Sudeste) recebeu o lan-
çamento do documen-
tário “Professor Fullin”, 
obra narrada por sua 
neta, a jornalista Thaís 
Fullin.

Um morador do 
bairro Santa Efigê-
nia procurou a re-
portagem da 93 FM 

Reprovação a 
Lula sobe para 
49% segundo 
pesquisas

Bombeiros 
capturam quati em 
prédio no bairro 
Funcionários

Drones serão 
utilizados no 
combate a dengue 
em Barbacena

Em Barbacena, 
dezenas de MEIs 
regularizaram 
sua situação

UNIPAC diploma centenas 
de profi ssionais em diversas 
áreas de conhecimento

Fortes chuvas 
causam 
alagamentos, 
deslizamentos 
e deixam 
desalojados 
em Barbacena

Processo Seletivo 
de Residência 
Médica do 
Hospital Ibiapaba 
tem edital 
divulgado

Documentário 
sobre o 
“Professor Fullin” 
está disponível 
no canal do IF 
Sudeste MG

Moradores do Santa Efi gênia 
relatam falta de água há 
quatro meses

Eleição para nova 
Mesa Diretora 
da Câmara será 
realizada neste 
sábado

Confi ra os acontecimentos
sociais e eventos na cidade e região

Débora Macier Eric Idinando Prof. José Augusto Edson Brandão

Confira nosso 
articulista
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foi conduzida pela direto-
ra acadêmica do UNIPAC 
Barbacena, professora 
Sarah Russo Heleno Fer-
reira, que representou 
o reitor, professor Fábio 
Afonso Borges de Andra-
da. Durante a abertura, 
Sarah destacou o compro-
misso da instituição com a 
excelência acadêmica e a 
formação de profissionais 
qualificados para o merca-
do de trabalho.

para relatar sobre 
a falta de água na 
região, especifica-
mente na rua Divi-

no Pereira de Paula, 
que é atendida pela 
Copasa. De acordo 
com um dos mora-

questões debatidas na 
reunião, falaram tam-
bém sobre a eleição na 
Câmara. 



OPINIÃO

Editorial.

O ensino supe-
rior desempenha 
um papel funda-
mental na forma-
ção de profi ssionais 
qualifi cados e na 
dinamização do 
mercado de traba-
lho no Brasil. Com 
a crescente comple-
xidade das deman-
das econômicas e 
sociais, a qualifi ca-
ção acadêmica se 
tornou um diferen-
cial competitivo es-
sencial para aqueles 
que desejam me-
lhores oportunida-
des de emprego e 
crescimento profi s-
sional.

A t u a l m e n t e , 
grandes áreas de 
atuação têm de-
monstrado signi-
fi cativa relevância 
para o desenvol-
vimento do país. 
O setor da saúde, 
por exemplo, con-
tinua a expandir-se 
com a crescente 
demanda por mé-
dicos, enfermeiros, 
fi sioterapeutas e 
outros profi ssionais 
essenciais. A área 
de tecnologia da 

informação também 
se destaca, impulsio-
nada pela digitaliza-
ção de serviços e pela 
automação de pro-
cessos empresariais. 
Profi ssões ligadas à 
engenharia, à gestão 
de negócios e ao agro-
negócio seguem como 
pilares estruturantes 
da economia nacional.

Nos últimos anos, 
novas tendências têm 
surgido e transfor-
mado o panorama do 
mercado de trabalho. 
A sustentabilidade, 
por exemplo, vem ga-
nhando espaço com a 
necessidade de profi s-
sionais especializados 
em energia renovável, 
gestão ambiental e 
economia circular. O 
setor de tecnologia 
também tem deman-
dado especialistas em 
segurança cibernéti-
ca, análise de dados e 
inteligência artifi cial, 
impulsionando a ne-
cessidade de cursos 
superiores cada vez 
mais alinhados às no-
vas realidades.

Diante desse ce-
nário, é fundamental 
que as instituições 

A importância do Ensino Superior 
para o mercado de trabalho no Brasil

de ensino superior 
acompanhem essas 
transformações e 
preparem seus es-
tudantes para as 
demandas do fu-
turo. A formação 
acadêmica deve 
ir além da teoria, 
proporcionando ex-
periências práticas, 
estágios e parcerias 
com empresas para 
garantir que os 
profi ssionais saiam 
aptos a enfrentar 
os desafi os do mer-
cado.

Investir no en-
sino superior é in-
vestir no progresso 
econômico e social 
do Brasil. Gover-
nos, empresas e 
instituições acadê-
micas devem tra-
balhar juntos para 
ampliar o acesso ao 
ensino de qualida-
de, promovendo um 
mercado de traba-
lho mais dinâmico 
e inclusivo. Afi nal, 
um país que valori-
za a educação supe-
rior está construin-
do uma base sólida 
para seu desenvol-
vimento futuro.
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De acordo com 
pesquisa divulgada 
nesta segunda-fei-
ra (27) pela Genial/
Quaest, a reprovação 
ao governo do pre-
sidente Luiz Inácio 
Lula da Silva subiu 
de 47% em dezembro 
de 2024 para 49% 
em janeiro de 2025. 
Ao mesmo tempo, 
a aprovação caiu de 
52% para 47% no 
mesmo período.

O levantamento 
também destacou 
que o número de in-
decisos ou que não 
responderam cresceu 
de 2% para 4%. Essa 
mudança nos índices 
refl ete o crescimento 

Reprovação a Lula 
sobe para 49% 
segundo pesquisas

das críticas à gestão 
presidencial em meio a 
desafi os políticos e eco-
nômicos enfrentados 
pelo país.

Analistas avaliam 
que o aumento da de-
saprovação pode estar 
ligado a recentes me-
didas do governo que 
geraram controvérsias, 
além de questões como 
infl ação, segurança 
pública e programas 
sociais.

A pesquisa Genial/
Quaest continuará 
acompanhando os 
movimentos de opi-
nião pública nos próxi-
mos meses, oferecendo 
novos dados sobre a 
avaliação do governo.

ALMG completa 190 anos como 
referência de participação e 
democracia

A Assembleia 
Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) ce-
lebra 190 anos nesta 
sexta-feira (31/1/25), 
relembrando sua tra-
jetória desde 1835, 
quando foi instalada a 
Assembleia Provincial 
em Ouro Preto, então 
capital mineira. Ao 
longo dos séculos, a 
ALMG consolidou-se 
como um espaço de 
representação popu-
lar e fortalecimento da 
democracia.

O presidente da 
Casa, deputado Tadeu 
Leite (MDB), desta-
ca que a ALMG tem 
sido essencial para a 
construção de uma 
sociedade mais justa, 

sempre prezando pelo di-
álogo e pela independên-
cia. “Nosso compromisso 
é com uma democracia 
cada vez mais inclusiva e 
participativa”, afi rmou.

Para o deputado es-
tadual Doorgal Andrada, 
a Assembleia é símbolo 
da luta democrática em 
Minas Gerais. “Ao longo 
da história, a ALMG en-
frentou desafi os, resistiu 
a períodos autoritários 
e nunca deixou de ser a 
voz do povo mineiro. Ce-
lebramos essa trajetória 
com o compromisso de 
continuar defendendo os 
direitos da população e a 
transparência na gestão 
pública”, ressaltou.

A ALMG já passou 
por diferentes sedes e 

Doorgal Andrada destaca o papel da Assembleia na defesa dos direitos da 
população

enfrentou adversidades, 
como o incêndio de 1959 
que destruiu grande par-
te de sua documentação. 
Atualmente, o Memorial 
do Legislativo Mineiro 
preserva esse patrimônio 
histórico, permitindo que 
a população conheça a 
evolução do Parlamento 
Mineiro.

Com avanços 
como a realização de 
audiências públicas, 
encontros no interior e 
a ampliação dos canais 
de participação po-
pular, a ALMG segue 
fi rme no propósito de 
representar os inte-
resses dos mineiros e 
fortalecer a cidadania.

POLÍTICA

Câmara. A eleição acontecerá de forma presencial, com urnas dispostas no Salão Verde e no Plenário

Eleição para nova Mesa Diretora da 
Câmara será realizada neste sábado

A eleição para a 
presidência da Câ-
mara dos Deputados 
e para os demais car-
gos da Mesa Diretora 
acontece amanhã, sá-
bado (1º). O mandato 
é de dois anos e, para 
ser eleito, o candida-
to precisa de maioria 
absoluta dos votos em 
primeira votação (257) 
ou ser o mais votado 
no segundo turno. Os 
deputados Hugo Mot-
ta (Republicanos-PB), 
Pastor Henrique Viei-
ra (Psol-RJ) e Marcel 
van Hattem (Novo-
-RS) são, até agora, 
os três deputados que 
se declararam oficial-
mente como candi-
datos à presidência da 
Câmara. Hugo Mora 
é considerado favorito 
para vencer as eleições. 

O deputado La-
fayette Andrada, que 
é do Republicanos, se 
encontrou na última 
semana com o colega 

Hugo Mota. Entre outras 
questões debatidas na 
reunião, falaram também 
sobre a eleição na Câma-
ra. Na oportunidade,  La-
fayette Andrada destacou 
a experiência de Motta e 
sua capacidade de arti-
culação política. “Hugo 

Motta é um parlamentar 
preparado, com trajetó-
ria sólida e compromisso 
com o desenvolvimento 
do Brasil. Estou certo de 
que sua liderança trará 
avanços importantes para 
a Casa e para o país”, afir-
mou Andrada.

O início da primeira 
sessão preparatória, na 
qual será eleito o presiden-
te, está marcado para às 16 
horas, no Plenário Ulysses 
Guimarães. De acordo 
com o cronograma, o pra-
zo para formalização dos 
blocos parlamentares ter-

mina às 9 horas do dia 1º. 
Em seguida, às 11 horas, 
haverá reunião de líderes 
para a escolha dos cargos 
da Mesa Diretora. Já o 
prazo para o registro das 
candidaturas encerra-se 
às 13h30 do sábado.

A eleição será reali-

zada de forma presencial, 
com urnas dispostas no 
Salão Verde e no Plená-
rio. A sessão conjunta do 
Congresso Nacional que 
inaugura a nova sessão 
legislativa está marcada 
para segunda-feira (3), às 
15 horas.

Lafayette Andrada em Reunião com o futuro presidente da Câmara do Deputados, deputado Hugo Motta
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Entre os dias 28 
e 30 de janeiro de 
2025, o Centro Uni-
versitário Presiden-
te Antônio Carlos 
(UNIPAC) realizou 
a cerimônia de cola-
ção de grau dos for-
mandos do segundo 
semestre de 2024. O 
evento aconteceu no 
Automóvel Clube de 
Barbacena e reuniu 
alunos, familiares, 
amigos, docentes e 
autoridades acadê-
micas.

UNIPAC Barbacena realiza 
cerimônia de colação de grau 
para os formandos do segundo 
semestre de 2024

A solenidade foi 
conduzida pela diretora 
acadêmica do UNIPAC 
Barbacena, professora 
Sarah Russo Heleno 
Ferreira, que represen-
tou o reitor, professor 
Fábio Afonso Borges 
de Andrada. Durante 
a abertura, Sarah des-
tacou o compromisso 
da instituição com a 
excelência acadêmica e 
a formação de profi ssio-
nais qualifi cados para o 
mercado de trabalho.

Os três dias de co-

EDUCAÇÃO

Comemoração.  O evento aconteceu no Automóvel Clube de Barbacena e reuniu alunos, familiares, amigos, 
docentes e autoridades acadêmicas

lação contemplaram 
formandos de diversos 
cursos: Educação Físi-
ca, Enfermagem, Far-
mácia, Nutrição, Odon-
tologia, Administração, 
Arquitetura e Urbanis-
mo, Ciências Contábeis, 
Direito, Engenharia 
Civil, Psicologia, Biome-
dicina, Ciência da Com-
putação, Fisioterapia, 
Medicina Veterinária, 
Pedagogia e Publicidade 
e Propaganda. A ceri-
mônia teve início com 
a entrada dos graduan-

dos, a execução do Hino 
Nacional Brasileiro e do 
Hino do UNIPAC, além 
da exibição de uma 
mensagem especial do 
reitor.

Um dos momentos 
mais esperados foi a 
entrega das medalhas 
de reconhecimento 
acadêmico. A Meda-
lha Presidente Antônio 
Carlos foi concedida 
aos alunos com melhor 
desempenho global, 
enquanto a Medalha 
Zezinho Bonifácio ho-

menageou aqueles que 
se destacaram por dedi-
cação e comportamento 
exemplar. Além disso, a 
Medalha Reitor Boni-
fácio Andrada foi entre-
gue ao formando com a 
maior média global do 
campus, sendo a pre-
miada Natália Cândida 
Rufi no, do curso de 
Farmácia. Houve ainda 
a entrega da Medalha 
Professor Germano 
Lourenço para a melhor 
aluna do curso de Ciên-
cias Contábeis.

Após os discursos 
e homenagens, os gra-
duandos realizaram o 
juramento profi ssional 
e receberam a outorga 
de grau, tornando-se 
ofi cialmente formados.

Em sua mensa-
gem fi nal, Sarah Russo 
parabenizou os novos 
profi ssionais e desejou 
sucesso em suas carrei-
ras. Mais fotos e vídeos 
da cerimônia podem ser 
encontrados nas redes 
sociais do UNIPAC Bar-
bacena.
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1ª Corrida do Ano teve emoção e superação até a histórica 
Linha do Oeste

A 1ª Corrida do Ano, realizada em 26 de janeiro de 2025, desafiou os limi-
tes dos participantes com percursos de 5 km, 7 km e 12 km, conduzin-

do-os até a deslumbrante Linha do Oeste. O evento, promovido por Ronaldo 
Viannas Eventos em comemoração aos seus 11 anos de atuação, teve como 
ponto de encontro a Estação Beach, onde a energia esteve contagiante e a 
superação foi o objetivo principal. 
 
Após a conclusão das provas, foram entregues medalhas e troféus aos 
vencedores, reconhecendo o esforço e a dedicação de todos os corredores. 
Parabéns a cada participante que transformou essa corrida em um momen-
to de conquista e transformação pessoal. 

 
Este evento foi mais do que uma corrida; foi uma celebração de determinação e espírito esportivo. Que ve-
nham os próximos desafios!





Rosa e Valéria Adriana e Rosa Fátima e Rosa

Rosa e Ana ValdemiraRosa e MagdaRosa e Lúcia

Rosa e Zélia

Aniversário  

Rosa Virgínia Ribeiro Gomes estreou idade e recebeu familiares 
(primas) em sua casa para comemorar. Nós clicks para Eric:





À sombra da Araucária
Do palito de fósforo 

ao navio à vela, tudo 
pode ser feito à partir 
da madeira extraída 
da Araucária (arauca-
ria angustifolia) que é 
único na � ora sul-a-
mericana � orescendo 
exclusivamente em 
parte do Chile, Argen-
tina, Paraguai e Brasil. 
Sua ocorrência mais 
percebida entre os bra-
sileiros se restringe à 
região sul: Paraná, São 
Paulo, Minas Gerais e 
a barreira serrana sul-
-� uminense. Espécie 
surgida ainda na era 
da Pangeia, quando os 
continentes africanos 
e americanos eram 
unidos, hoje ela seria o 
melhor símbolo para a união de povos forçados ao encontro racial e histórico nos tempos colo-
niais. 

Para os indígenas era “Curiúva” e sua forma de candelabro ou umbrela logo chamou a atenção 
dos primeiros viajantes europeus, que erroneamente confundiram-na com um tipo de pinheiro. Foi 
no bico do papagaio caboclo, nos bornais dos Puris e outras etnias, ou na matula dos bandeiran-
tes, que as sementes da Araucária chegaram a estas bandas da Mantiqueira. Por isso, a majestosa 
árvore se tornou um marco natural que informava aos viajantes pedestres que a Mata Atlântica já 
� cara para trás, descortinando à frente as vastidões do “mar de morros”, típicos da nossa região.

Com a descoberta de ouro em Minas Gerais, alguns bandeirantes se estabeleceram no local 
chamado Borda do Campo, também conhecido como Campolide, onde ergueram a capela de Nos-
sa Senhora da Piedade, dando início à ocupação colonial deste pedaço das Gerais. Assim, nossa 
história mais remota e mais recente sempre aconteceu à sombra das Araucárias que despontavam 
solenes aqui e ali em meio aos campos de altitude que eram virgens, se tornaram estradas, pastos 
e por � m, arraiais e vilas. 

Hoje, apesar de fazer parte da nossa paisagem cotidiana, vitimada pela exploração descontrola-
da de sua madeira e a destruição do ecossistema que permite sua reprodução, a Araucária está em 
sério risco de extinção na América. Por sorte e consciência, na nossa Mantiqueira, em santuários 
de preservação, da Borda do Campo ao eixo “Belém-Belezinho” e outros pontos mais próximos, 
elas seguem protegidas e exaltadas como um tesouro botânico único e parte da nossa identidade 
a ser preservada.





Confraternização de amigos realizado na residência do casal Carla e Carlos Alberto Mota, na foto com os seus convidados: o articulista, Valéria e 
Flávio Franco, Flávio Borges, Adriana e Édson Brandão, Leila Carvalho e José Francisco Vidigal Silveira.

O padre Raymmon Pablo Vale dos Santos celebrou sua 1ª missa na 
capela da beata Isabel Cristina, com a presença de membros do Serviço 

de Animação Vocacional.

Novo casal: Maria Letícia Quintão e Gabriel Franco.

A Câmara Municipal formou a Frente Parlamentar da Agropecuária. Os 
vereadores foram recebidos no Sindicato Rural pelos membros  Rubens 

Lobato, Renato Laguardia e Luciano Alencar.

Imperdível o 25° Encontro, que tem o apoio da paróquia de Santo 
Antônio, que tem a frente o padre José Eudes de Carvalho. O evento é 

coordenado por Jair Samabaia.





No Tulha du Chef o “sim” 
de Maria Letícia e Gabriel

O rústico e belo Restaurante “Tulha du Chef”, o nosso cinco estrelas ganhou decoração apropria-
da de Richard Viol e cerimonial de Cybelle Kerstin  para o “sim” de Maria Letícia Quintão e Gabriel 
Franco. Foi na manhã do dia 25,  em uma cerimônia restrita aos familiares e após, o festivo almoço 
com o serviço impecável do bufê da casa,  assinatura de  Ronie Peterson. A noiva é filha de Nívia 
Quintão e Luciano Carvalho. O noivo é filho de Valéria e Flávio Franco. Antenados com o momen-
to do mundo, cujo foco deve ser a carreira, eles sabem o que querem e mesmo oriundos de famí-
lias conceituadas na cidade, optaram por uma cerimônia discreta – tendência inclusive na Europa 
para o planejado “sim”. Os irmãos da noiva, Lucas  e Gabriela  vibraram com o momento da irmã, 
são muito unidos! A irmã do noivo, Natália que é escritora e dona de um pensar sensível participou 
ativamente do momento do irmão. Parabéns ao jovem casal! Fotos cedidas pela família do noivo. 

1 – Maria Letícia e Gabriel. 2 – Gabriela e Lucas Quintão, os noivos e Luciano 
Carvalho. 3 -  Flávio Franco, os noivos, Valéria e Natália Franco. 4 – Nívia e 
Lucas Quintão, os noivos e Gabriela Quintão



Drones serão utilizados 
no combate a dengue em 
Barbacena

Em Barbacena, dezenas 
de MEIs regularizaram sua 
situação

No próximo dia 
10 será iniciado em 
Barbacena o sobre-
voo com utilização 
de drones para ma-
peamento das áreas 
de risco do municí-
pio, no Projeto Voo 
pela Saúde. A ideia 
é utilizar da tecno-
logia como princi-
pal aliada na luta 
contra a Dengue.

De acordo com 
a Prefeitura Muni-
cipal de Barbacena, 
é feito integralmen-
te o monitoramen-
to remoto de focos 
com drones, além 
de combater os 
agentes transmis-
sores por meio da 

Mais de 80 Mi-
croempreendedores 
Individuais (MEIs) 
participaram do 
Mutirão realizado 
pela Sala Mineira 
do Empreendedor 
na última semana. 
Em uma ação rea-
lizada nos dias 23 e 
24, a ação auxiliou 
CNPJs desenqua-
drados do Simples 
Nacional devido 
ao acúmulo de dé-
bitos. A iniciativa 
buscou auxiliar os 
empreendedores 
locais a regulariza-
rem sua situação 
gratuitamente e de 
forma ágil, garan-
tindo o retorno à 

dispersão aérea de lar-
vicidas em locais ina-
cessíveis aos agentes de 
combate às endemias. 
A empresa contrata-
da disponibilizará às 
autoridades públicas 
dados inteligentes e 
seguros para embasar 
decisões estratégicas 
em prol da saúde pú-
blica.

Em Barbacena o 
projeto terá início pe-
los bairros São Pedro, 
Santa Efi gênia, Nove 
de Março, João Pau-
lo e Santa Maria. Em 
seguida outros bairros 
serão contemplados 
em novos ciclos da 
atividade otimizada e 
precisa para o moni-

condição de MEI e à 
adesão ao regime do 
Simples Nacional.

O prazo para so-
licitação de retorno à 
condição de MEI e ao 
Simples Nacional se 
encerra no próximo 
dia 31, no entanto, o 
mutirão foi uma opor-
tunidade crucial para 
quem precisava de 
orientação e suporte 
no processo. A equipe 
da Sala Mineira desta-
cou a importância de 
iniciar os procedimen-
tos com antecedência, 
devido às múltiplas 
etapas envolvidas. 
Quem perder o prazo 
deverá buscar auxílio 
de um profi ssional de 

As fortes chu-
vas que atingiram 
Barbacena entre 
terça (28) e quar-
ta-feira (29) causa-
ram alagamentos, 
deslizamentos de 
terra, interrupções 
no abastecimento 
de água e deixaram 
moradores desalo-
jados. Segundo o 
Instituto Nacional 
de Meteorologia 
(Inmet), o volume 
de chuva acumu-
lado em janeiro já 
chega a 481,8 mm, 
o que representa 
165,8% da média 
histórica para o 
mês.

Na noite de ter-
ça-feira (28), um 
muro rompeu par-
cialmente na Rua 
Professor Carlos 
Benjamin Gonçal-
ves, no bairro Boa 
Morte, devido ao 
grande acúmulo 
de água. O desaba-
mento resultou na 
inundação de apro-
ximadamente nove 

Fortes chuvas causam alagamentos, 
deslizamentos e deixam desalojados 
em Barbacena

imóveis, atingindo até 
um metro de altura 
dentro das residências 
e causando prejuízos a 
móveis, eletrodomés-
ticos e estrutura das 
casas.

A Polícia Militar 
resgatou um cão preso 
em meio à enchente, 
enquanto o Corpo de 
Bombeiros retirou ou-
tro animal em segu-
rança. A Defesa Civil 
Municipal e a Secreta-
ria de Assistência So-
cial estiveram no local 
para avaliar os danos 
estruturais e prestar 
auxílio aos morado-
res. Seis pessoas fi ca-
ram desalojadas.

Após os 100 mm 
de chuva registrados 
na terça-feira (28), o 
município voltou a ser 
castigado na quarta-
-feira (29), com 94,2 
mm de precipitação 
segundo a estação 
meteorológica do IF 
Sudeste. Em diferen-
tes pontos da cidade, 
os pluviômetros do 
Cemaden registraram 

GERAL

Alerta.  Após os 100 mm de chuva registrados na terça-feira (28), o município voltou a ser castigado na quarta-feira 
(29), com 94,2 mm de precipitação segundo a estação meteorológica do IF Sudeste

os seguintes volumes 
de chuva nas últimas 
24 horas:

Bairro do Carmo: 
90,2 mm

Senhora das Do-
res: 86,31 mm

Correia de Almei-
da: 86,62 mm

São Francisco: 
66,3 mm

9 de Março: 69,6 
mm

Caeiro: 66,6 mm
Pinheiro Grosso: 

38,79 mm
O Serviço de Água 

e Saneamento (SAS) 
de Barbacena emitiu 
uma nota informando 
que os deslizamentos 
de terra registrados 
nas últimas horas afe-
taram a rede de abas-
tecimento de água 
em alguns pontos da 
cidade.

No bairro Boa 
Morte, um desliza-
mento na Ponte da 

Marquês de Maricá 
derrubou um poste 
e comprometeu a es-
trutura de uma rede 
de água. Já no bairro 
Belvedere, um desli-
zamento na Rua Oro-
zimbo rompeu outra 
tubulação, próximo a 
um posto de gasolina.

Para viabilizar os 
reparos emergenciais, 
o SAS precisou fechar 
os registros tempo-
rariamente e pede o 

consumo consciente 
de água pela popula-
ção.

Previsão e alerta
Diante dos altos 

volumes de chuva, 
a Defesa Civil e os 
Bombeiros reforçam 
o alerta para áreas de 
risco e orientam a po-
pulação a fi car atenta 
a rachaduras, desliza-
mentos de encostas e 
possíveis alagamentos 
nos próximos dias.

toramento e tomada 
de decisões acerca 
do tema.

 O projeto conta 
com todas as certi-
fi cações necessárias 
como o DECEA, 
Ministério da Defe-
sa, CREA e ANAC. 
Além disso, uma 
das características 
do Voo pela Saúde é 
prezar pela seguran-
ça de dados e priva-
cidade das pessoas.

contabilidade para 
realizar a regulari-
zação.

E m p r e e n d e -
dores que ainda 
possuem dúvidas 
podem buscar infor-
mações diretamente 
na Sala Mineira, 
localizada à Praça 
Presidente Antônio 
Carlos, nº 15, no 
Centro de Barbace-
na.
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Processo Seletivo de 
Residência Médica do 
Hospital Ibiapaba tem 
edital divulgado

Moradores do Santa Efi gênia 
relatam falta de água há 
quatro meses; Copasa 
garante intervenção no local

Foi divulgado o 
edital para o Proces-
so Seletivo Comple-
mentar do Progra-
ma de Residência 
Médica do Hospital 
Ibiapaba CEBAMS, 
com ingresso em 
2025. O documento 
está disponível no 
site da Associação de 
Apoio a Residência 
Médica de Minas 
Gerais (Aremg), o 
www.aremg.org.br.

As inscrições 
acontecem entre os 
dias 4 e 5 de feve-
reiro, com taxa de 
R$ 240 e podem ser 

Um morador do 
bairro Santa Efigênia 
procurou a reporta-
gem da 93 FM para 
relatar sobre a falta 
de água na região, 
especificamente na 
rua Divino Pereira de 
Paula, que é atendida 
pela Copasa. De acor-
do com um dos mo-
radores, já são quatro 
meses enfrentando 
o problema da falta 
de água. Em nota, a 
Copasa informou que 
busca soluções para o 
problema.

Um dos morado-
res que conversou com 
a nossa reportagem 
relatou que a casa dele 
tem dois andares e a 
Copasa manda água, 
porém, sem pressão, 
e por isso, o abaste-
cimento não chega 
em toda a residência, 
principalmente no se-
gundo andar. “Nesse 
calor fica complicado. 

feitas no site da Aremg.
Para se inscrever, os 

candidatos devem pos-
suir Residência Médica 
completa em Clínica 
Médica concluída até 
o dia 28 de fevereiro 
deste ano. Os médicos 
selecionados recebem 
bolsa pelo Ministério da 
Saúde e, durante o cur-
so, terão aulas teóricas e 
práticas.

De acordo com a 
instituição, um dos pro-
gramas contemplados 
pelo edital é o de Car-
diologia, que oferece 
treinamento nas diver-
sas áreas de atuação, 

A água chega, mas não 
passa do meu quintal”, 
relata.

Em nota, a Copasa 
informou que uma equipe 
técnica esteve no local para 
verificar as situações re-
latadas pelos moradores. 
A Companhia garantiu 
que realizará uma vistoria 
detalhada na região para 
verificar se há registros 
de perdas de água, como 
vazamentos ocultos, que 
possam estar interferindo 
na regularidade do servi-
ço. A empresa esclarece 
também que, por se tratar 
de um dos pontos mais 
altos da cidade, a norma-
lização do fornecimento 
de água após interrupções 
programadas, emergen-
ciais ou em casos de ma-
nobras operacionais pode 
levar mais tempo, mesmo 
com o auxílio de unidades 
de bombeamento.

De acordo com o 
morador que conversou 
com nossa reportagem, 

Na última 
sexta-feira (24), 
o auditório do 
Instituto Federal 
Sudeste de Minas 
(IF Sudeste) rece-
beu o lançamento 
do documentário 
“Professor Fullin”, 
obra narrada por 
sua neta, a jorna-
lista Thaís Fullin, 
e que apresenta 
relatos profundos 
e emocionantes 
de familiares, co-

Documentário sobre o “Professor Fullin” 
está disponível no canal do IF Sudeste MG

laboradores, amigos, 
alunos, associados e 
especialistas.

A produção, reali-
zada pelo  IF Sudes-
te de Barbacena, em 
parceria com a Acade-
mia Barbacenense de 
Letras (ABL) retrata 
as experiências desa-
fi adoras do Professor 
Fullin na Febem, as 
diversas instituições 
de ensino que fundou 
ou nas quais atuou, 
apresentando os obs-

GERAL

História.  Com cerca de três horas de duração, o documentário está disponível na íntegra no Canal do Youtube do IF 
Sudeste MG Campus Barbacena

táculos superados, sua 
personalidade contro-
versa e o impacto du-
radouro que deixou na 
educação tradicional e 
técnica da região.

Com cerca de três 
horas de duração, o 
documentário está 
disponível na íntegra 
no Canal do Youtu-
be do IF Sudeste MG 
Campus Barbacena ou 
diretamente pelo link 
https://youtu.be/ao-
BAN3BU5oY

tais como Enferma-
ria Clínica e Cirúr-
gica, Ambulatório 
de Cardiopatias, 
Unidade de Terapia 
Intensiva e Unidade 
Coronariana, Pronto 
Atendimento Car-
diológico e Métodos 
Complementares de 
Diagnóstico.

A prova está pre-
vista para o dia 20 
de fevereiro. Mais 
informações podem 
ser obtidas pelo 
telefone (32) 3339-
3548 ou pelo e-mail 
centrodeestudos@
ibiapaba.com.br

um dos técnicos da 
Copasa esteve no local 
nesta segunda-feira 
(27) para verificar o 
hidrômetro e foi cons-
tatado que não havia 
nenhum entupimen-
to. Ainda de acordo 
com o morador, o téc-
nico afirmou que seria 
necessário uma inter-
venção para puxar ou-
tra saída de água e que 
passaria o problema 
para seu superior.

Vale lembrar que, 
para relatar proble-
mas de abastecimento 
ou outras reclama-
ções, a Copasa possui 
o WhatsApp (31) 
99770 7000 e a Cen-
tral de Atendimento 
0800 0300 115. Tam-
bém é possível fazer 
registro de ocorrências 
pela Agência Virtual 
no site www.copasa.
com.br.

Imagem: Google 
Maps
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Casa pega fogo em 
Desterro do Melo

Bombeiros capturam quati 
em prédio residencial no 
bairro Funcionários

Os Militares do 
Corpo de Bombeiros 
de Barbacena estive-
ram na cidade de Des-
terro do Melo,na tarde 
desta terça-feira (28), 
após um chamado de 
incêndio em uma re-
sidência.

De acordo com 
informações, no local, 
a guarnição se depa-
rou com um incêndio 
já em fase de rescaldo, 
tendo as chamas de-
beladas por vizinhos 
do imóvel. Os milita-
res constataram que 
o incêndio teve como 
possível causa um 
curto circuito em uma 
extensão que ligava vá-

Na última se-
gunda-feira (27), o 
Corpo de Bombeiros 
Militar de Barbace-
na foi acionado para 
capturar um quati 
que havia sido avis-
tado nas escadas de 
um prédio residen-
cial no bairro Fun-
cionários.

Os militares fi ze-
ram uso de equipa-
mentos de proteção 
individual e mate-
riais adequados para 

rios aparelhos eletrôni-
cos simultaneamente e, 
devido ao aquecimento, 
as chamas se espalha-
ram rapidamente para 
um guarda-roupas. Os 
militares derrubaram o 
forro de PVC do quar-
to onde o incêndio se 
iniciou, orientando os 
moradores e autorida-
des sobre a necessidade 
de uma vistoria técnica 
por parte do corpo de 
engenharia e também 
para que os moradores 
não permanecessem no 
imóvel antes da vistoria, 
devido também devido 
ao cheiro proveniente 
de gases tóxicos das 
chamas.

a captura de animais, 
retirando o quati em 
segurança. Após ava-
liação, foi constatado 
que o animal estava 
saudável, sendo, em 
seguida, devolvido ao 
seu habitat natural.

Imagem: Divul-
gação /Bombeiros 

POLÍCIA
Apreensão. De acordo com informações da GCM, a denúncia sobre a ação foi encaminhada para a Secretaria 
Municipal de Saúde (Sesap), pelo aplicativo “Fala Barbacena”

A Guarda Civil 
Municipal (GCM), 
apreendeu na ma-
nhã do último sába-
do (25), 187 óculos 
e um aparelho de 
realização de exames 
oftalmológicos, após 
denúncias sobre a 
realização irregu-
lar de um Mutirão 
da Visão, no bairro 
Monsenhor Mário 

GCM flagra dois indivíduos 
realizando exames irregulares 
em Barbacena

Quintão.
De acordo com in-

formações da GCM, a 
denúncia sobre a ação 
foi encaminhada para 
a Secretaria Municipal 
de Saúde (Sesap), pelo 
aplicativo “Fala Barba-
cena”. No local, a GCM, 
assim como agentes 
da Vigilância Sanitária 
encontraram dois sus-
peitos, sendo um de 24 

Homem é fl agrado com crack e maconha 
no São Pedro e vai preso

Após homem atirar contra a PM, drogas 
são apreendidas em Ressaquinha

Um homem de 
19 anos, conhecido 
no meio policial e 
suspeito de cometer 
um homicídio, foi 
preso no último sá-
bado (25), no bair-
ro São Pedro, em 
Barbacena. Com 
ele, a Polícia Mili-
tar (PM), localizou 
crack e maconha. O 
homem foi encon-
trado pela PM em 
uma conveniência e 
foi abordado. Com 
ele, foram encon-
trados uma porção 
de maconha e 80 

A Polícia Mili-
tar (PM) apreendeu 
drogas e munições 
após uma ação po-
licial em Ressaqui-
nha. De acordo com 
informações, na ma-
drugada da última 
sexta-feira (24), os 
militares receberam 
informações que um 
homem estaria em 
frente a uma borra-
charia acelerando 
uma moto e incomo-
dando os vizinhos 
com o alto barulho.

reais. 
Durante buscas 

pelo caminho onde o 
homem havia passa-
do, foram encontra-

No local os milita-
res não encontraram o 
suspeito, contudo, ele 
foi visto pilotando uma 
motocicleta Twister 250 
de cor preta, passando 
em sentido contrário 
aos policiais, sem a 
placa de identifi cação. 
Ao visualizar a viatura, 
o condutor acelerou a 
motocicleta fugindo em 
alta velocidade.

Durante a fuga, o ao 
olhar para trás, o sus-
peito colidiu com um 
muro e, após a queda, 

correu para um lote 
vago onde sumiu em 
meio a alta vegetação. O 
guincho credenciado foi 
acionado para a remo-
ção do veículo, momen-
to em que o condutor 
retornou, disparando 
em direção à guarnição 
policial e saindo corren-
do em seguida.

Durante rastrea-
mento ao suspeito, os 
militares foram até o 
Lugarejo Baú, onde 
o homem reside com 
sua tia. No local foram 

localizadas quatro 
munições intactas 
de calibre .38, um 
invólucro transpa-
rente contendo co-
caína, uma balança 
de precisão e uma 
espingarda de pres-
são com indícios de 
ter sido adulterada 
para calibre .22. O 
material foi apreen-
dido e encaminhado 
à delegacia de polí-
cia civil. A PM segue 
em rastreamento 
aos suspeitos.

anos e outro de 30, com 
uma estrutura ofertando 
produtos oftalmológi-
cos, como óculos, e um 
aparelho para realização 
de exames. Indagados 
sobre o alvará de licença 
municipal sanitária para 
realização do evento, 
notas fi scais dos produ-
tos e o comprovante de 
manutenção corretiva 
do aparelho, os homens 

não apresentaram as 
documentações legais. 
O suspeito de 30 anos, 
se apresentou como res-
ponsável técnico pela 
realização de exames, no 
entanto, alegou que ha-
via esquecido sua iden-
tifi cação ou registro em 
São Paulo. O material foi 
apreendido e os homens 
encaminhados até a De-
legacia de Polícia Civil.

dos ainda um cigarro 
artesanal de maconha 
e oito pedras de crack 
fracionadas e prontas 
para a venda. Ele foi 

preso por tráfi co de 
drogas.

I m a g e m : 
PM Divulgação/
PMMG
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